

Presse Nationale

> Politique



Le gouvernement commente la libération de Gbagbo et de Blé Goudé : "Que cette décision aille dans le sens de la décripation dans notre pays"

La Cour pénale internationale (CPI) a rendu une décision portant acquittement et libération immédiate de l'ancien Président Laurent Gbagbo et de Charles Blé Goudé. Le gouvernement a pris note de la décision et souhaite que cette décision aille dans le sens de la décripation dans notre pays, telle qu'engagée par le Président de la République, Alassane Ouattara, à travers les actes forts qu'il a initiés dans le sens de la paix et de la réconciliation.



Procédure judiciaire contre Alain Lobognon et Ehouo Jacques : l'Assemblée nationale vote la suspension des poursuites

A l'issue d'un vote, le 16 janvier 2019 à Abidjan, sur la poursuite ou non des députés Alain Lobognon (député de Fresco) placé en détention à la maison d'arrêt pour trouble à l'ordre public et divulgation de fausses nouvelles, et Ehouo Jacques (député du Plateau) poursuivi pour détournement de deniers publics, le bureau de l'Assemblée nationale a requis la suspension des poursuites contre les deux parlementaires.

> Economie



SOTRA : les policiers en colère

Les policiers détachés auprès de la SOTRA réclament 15 mois d'arriérés de primes.



Commercialisation du cacao : les petits exportateurs souhaitent un report de leurs contrats de livraison

Les petits exportateurs de cacao en Côte d'Ivoire ont demandé un report de 70% de leurs contrats de livraison pour octobre-décembre 2018 à janvier-mars 2019, rapporte Reuters qui a mis en ligne cette information, le 16 janvier 2019.



Conférence Internationale sur l'Emergence de l'Afrique : Le PM Amadou Gon Coulibaly à Dakar depuis hier

Le Premier Ministre, Amadou Gon Coulibaly, est arrivé hier, à Dakar (Sénégal), où il participe à la 3e édition de la Conférence Internationale sur l'Emergence de l'Afrique (CIEA). Il interviendra en tant que paneliste à un débat sur le thème: «Comment faire émerger des champions nationaux sur le continent africain?». Cette tribune lui permettra de présenter la dynamique dans laquelle la Côte d'Ivoire s'est inscrite depuis 2011 et les stratégies mises en œuvre pour l'émergence de champions nationaux capables d'accélérer la transformation structurelle de l'économie ivoirienne.



CEPICI, programme social du gouvernement : Essis Esmel face à la presse, aujourd'hui

Le secrétaire d'Etat auprès du Premier Ministre en charge de la Promotion de l'Investissement Privé, Essis Esmel Emmanuel, sera face à la presse, aujourd'hui. L'émissaire du gouvernement s'exprimera dans le cadre de la « Tribune de l'AIP » organisée par l'Agence ivoirienne de presse. Objectif, sensibiliser l'opinion publique sur le Programme social du gouvernement. Il saisira l'opportunité pour instruire les professionnels des médias sur les performances économiques qui font de la Côte d'Ivoire l'une des économies les plus attractives pour les Investissements directs étrangers.

> Société

Lycée d'excellence Alassane Ouattara de l'Amitié ivoiro-chinoise à Bassam : les travaux très avancés



Les travaux du Lycée d'excellence Alassane Ouattara de l'Amitié ivoiro-chinoise situé à Grand-Bassam sont avancés à 60%. A terme, ce lycée bâti sur environ 20 ha accueillera 1 000 élèves garçons et filles des 1er et second cycles à la rentrée scolaire 2019-2020.



Boukani / Des patrouilles de forces ivoiriennes et françaises en cours

Des patrouilles conjointes de sécurisation des forces du groupement tactique inter armées de Bouna et d'éléments du 43e Bataillon d'infanterie de marine (BIMA) ont lieu, depuis lundi, dans la région du Boukani. Ces opérations militaires, qui prendront fin le 26 janvier, s'inscrivent dans le cadre du partenariat militaire entre la France et la Côte d'Ivoire.



Bientôt une prison à San-Pedro

Le ministre de la Justice et des Droits de l'Homme, Sansan Kambilé, a annoncé, hier, l'ouverture en février d'une prison à San-Pedro. Il a donné l'information à l'issue du Conseil des ministres qui s'est tenu, hier 16 janvier 2019.



Des militaires et gendarmes retraités reçoivent leurs chèques

Des chèques équivalents à plus de deux milliards de FCFA ont été remis, mercredi à Abidjan, à 429 militaires et gendarmes admis à la retraite, par le Fonds de prévoyance militaires (FPM), en présence des hautes autorités de ces corps.

A l'International

> Politique



La CPI suspend la libération de Laurent Gbagbo après un nouvel appel

La Cour pénale internationale (CPI) a suspendu mercredi soir la remise en liberté de l'ancien Président ivoirien Laurent Gbagbo, après un nouvel appel déposé par le procureur au lendemain de son acquittement retentissant.



Exclusif: « La Belgique est d'accord pour accueillir Gbagbo » (ministre ivoirien)

La Belgique accepte d'accueillir Laurent Gbagbo sur son territoire. C'est ce qu'a annoncé, mercredi soir, sur RFI, le ministre ivoirien de la Promotion de la jeunesse, Mamadou Touré, qui est aussi le porte-parole adjoint du RHDP. Le gouvernement ivoirien n'exclut pas, plus tard, un retour de l'ancien Président en Côte d'Ivoire, au terme de discussions avec le Chef de l'Etat Alassane Ouattara lui-même.

Vu sur le Net

> Economie



Transport aérien : Amadou Koné dément la rumeur de privatisation de Air Côte d'Ivoire et rassure le personnel

A l'occasion de la cérémonie de présentation de vœux, le mercredi 16 janvier 2019, à la Caistab à Abidjan-Plateau, le ministre des Transports, Amadou Koné, a apporté un démenti à la rumeur de privatisation de la compagnie nationale, Air Côte d'Ivoire. "Beaucoup de choses sont dites et écrites dans les journaux. Soyez rassurés qu'il n'est pas question pour l'instant d'une privatisation de Air Côte d'Ivoire", a rassuré le ministre Amadou Koné. Et d'indiquer que "le gouvernement envisage de contribuer fortement à son renforcement pour lui permette d'être encore plus performante".

Agence de Presse

> Politique



Il n'y a pas d'acharnement judiciaire à l'encontre du député Alain Lobognon (Garde des sceaux)

Le député Alain Lobognon, incarcéré, depuis mardi, à Maison d'arrêt et de correction d'Abidjan (MACA), n'est pas victime d'acharnement judiciaire de la part du procureur de la République, Adou Richard, a insisté le Garde des sceaux, ministre de la justice, Sansan Kambilé. "Le procureur est dans son rôle, il n'y a pas d'acharnement vis à vis du député Alain Lobognon qui s'est rendu coupable de diffusion de fausses nouvelles et de trouble à l'ordre public", a déclaré le ministre de la Justice, mercredi, au terme du conseil des Ministres, au Palais présidentiel.



La décision de rentrer au pays appartient à Laurent Gbagbo (porte-parole du gouvernement)

Le porte-parole du gouvernement, le ministre de la Communication et des Médias, Sidi Touré a souligné que la décision de l'ancien Président Laurent Gbagbo, de rentrer en Côte d'Ivoire lui appartenait. « La décision de rentrer en Côte d'Ivoire lui appartient », a déclaré le ministre Sidi Touré, dans son adresse à la presse, au palais de la République, mercredi, au terme du Conseil des ministres. Les procédures judiciaires liées à cette question seraient examinées au temps voulu, selon le Garde des sceaux, le ministre de la Justice, Sansan Kambilé.



Le gouvernement «prend note» de l'acquittement de Gbagbo et de Blé Goudé

Le gouvernement ivoirien, par son porte-parole, Sidi Touré, ministre en charge de la Communication, a indiqué, mercredi qu'il «prend note» de la décision de la Cour pénale internationale (CPI) qui a ordonné, mardi, « l'acquittement » et la « libération immédiate » de l'ancien Président Laurent Gbagbo et son ex-ministre de la Jeunesse, Charles Blé Goudé.



Le calme revenu à Abobo et Anyama après des manifestations contre l'acquittement de Gbagbo et Blé Goudé

Le calme est revenu en début d'après-midi dans les communes d'Abobo et d'Anyama, (Nord-ouest d'Abidjan) après des manifestations signalées dans la matinée contre le verdict d'acquittement et de libération immédiate de Laurent Gbagbo et de Blé Goudé Charles, prononcés, mardi, par les juges de la Cour pénale internationale (CPI).



Le conseil municipal du Plateau sera installé à la fin des poursuites judiciaires engagées (Ministre de l'Intérieur)

Le conseil municipal du Plateau sera installé, conformément à la loi ivoirienne, après la conclusion des poursuites judiciaires engagées contre le député Ehouo Jacques et l'ancien maire Akossi Bendjo, suite à des cas de détournement de fonds allégués à la maire du Plateau. Le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, Sidiki Diakité, a fait l'annonce mercredi, lors d'une conférence de presse, au Palais présidentiel du Plateau.

> Economie



La mesure de baisse de 20% sur le tarif de 5A pour 850 000 familles effective

La mise en œuvre de la mesure au profit de 850 000 familles à faible revenus, abonnées au tarif domestique social (5A) de l'électricité, de bénéficier d'une remise de 20 % du prix du Kwh de leur facture est effective. Selon un communiqué du ministère du Pétrole, de l'Energie et des Energies renouvelables, conformément aux instructions du Président de la République, Alassane Ouattara, de procéder, dans le cadre du programme social du gouvernement, à la baisse du tarif social de l'électricité de 20 %, un arrêté interministériel a été pris en ce sens le 2 janvier 2019. Cette baisse de tarif s'inscrit dans le cadre du renforcement de l'action sociale du gouvernement envers les populations de Côte d'Ivoire.



D'importants travaux engagés pour accroître la compétitivité des ports ivoiriens (Ministre)

D'importants travaux sont engagés au Port autonome d'Abidjan (PAA) et celui de San-Pedro en vue d'accroître la compétitivité de ces infrastructures, a indiqué le ministre des Transports, Amadou Koné, mercredi, à Abidjan. Recevant les vœux de nouvel an de ces collaborateurs au cours d'une cérémonie, le ministre a précisé que le 10 septembre 2018, à Abidjan, un accord de financement de 217 milliards de FCFA relatif au Projet d'intégration port ville du grand Abidjan (PIDU) a été signé avec la Banque mondiale. Il vise à favoriser l'intégration du PAA dans la ville et l'accessibilité urbaine dans le grand Abidjan.



Le ministre Amadou Koné annonce d'importants projets pour les aéroports ivoiriens

Le ministre des Transports, Amadou Koné, a annoncé, mercredi, à Abidjan, d'importants projets d'extension et de réhabilitation des aéroports ivoiriens. Réceptionnant les vœux de nouvel an de ses collaborateurs et monde du transport ivoirien, le ministre Amadou Koné a souligné que les travaux d'extension de l'aéroport international Félix Houphouët-Boigny d'Abidjan en cours vont permettre de le faire passer de deux à huit millions de passagers. Cet aéroport qui compte aujourd'hui 2 187 868 passagers connaît depuis 2017, après la certification américaine TSA obtenue en 2015 d'importants travaux de réhabilitation, de modernisation et de développement.

> Société

Vingt-deux sites d'orpillage clandestin fermés par la gendarmerie de Korhogo en 2018



Vingt-deux sites d'orpillage clandestin ont été fermés dans la région du Poro et ses environs au cours de l'année écoulée, dans le cadre de la lutte contre le phénomène, a révélé, mercredi, la gendarmerie, au cours d'une rencontre publique à la préfecture. Selon le commandant de la 4ème Légion de gendarmerie territoriale, Yapo Denis, 301 concasseurs, 29 motos-pompes, sept tricycles et plus de 13 000 abris de fortunes ont été détruits lors des opérations de déguerpissement menées par ses hommes.



De nouveaux enseignants affectés au lycée moderne de Bangolo

De nouveaux enseignants notamment sept professeurs ont été affectés au lycée moderne de Bangolo réduisant ainsi le déficit dont souffre cet établissement secondaire. Ces nouveaux affectés dont trois éducateurs, ont été présentés, mardi. Cette affectation traduit la volonté du gouvernement engagé depuis 2018 avec le recrutement de nouveaux enseignants en vue de réduire le déficit du personnel enseignant conformément au programme social annonçant aussi la construction de nouveaux collèges, indique-t-on.

> Culture



Le Ministre Bandama Maurice fier des acteurs de la culture ivoirienne

Le ministre de la Culture et de la Francophonie, Bandama Maurice, a exprimé mercredi, aux artistes lauréats du Prix d'excellence 2018, sa fierté pour le travail abattu en vue de hisser haut les couleurs ivoiriennes au niveau international. « Nous sommes fiers de vous. La nation toute entière reconnaît aujourd'hui votre mérite et votre contribution au développement économique, social et culturel de notre pays. Nous sommes fiers du talent par lequel vous exprimez votre art. Nous sommes fiers de notre culture », a dit M. Bandama, au cours de la cérémonie de remise de prix aux artistes lauréats du Prix d'Excellence 2018, classés 2ème et 3ème.



Accédez à l'information officielle du Gouvernement de Côte d'Ivoire en un clic

www.gouv.ci



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo



Pour toute information, prière contacter la Division Information et Relations publiques pour le Développement du CICG.
Contact : +225 57 54 03 60 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci.

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.